
 

Governo do Estado do Ceará 
Comissão Própria de Avaliação 

 
 

Ata da primeira reunião ordinária de 2011 da Comissão Própria de Avaliação 1 

(CPA), realizada no dia 14 de janeiro de 2011, sexta-feira, às 9 horas, sob 2 

convocação do Comitê Gestor.--------------------------------------------------------------------- 3 

COMPARECIMENTOS: Membros do Comitê Gestor: Maria do Socorro Ferreira 4 

Osterne e Edna Maria Dantas Guerra. Membros da CPA: Silvia Márcia Alves 5 

Siqueira – representante  docente; Rui Carlos Barros da Silva – CCT; Maria Stela 6 

Pereira Accioly – CESA; Belisa Maria Veloso Holanda – CH; Maria Elane de 7 

Carvalho Guerra – CECITEC; Petrônio Augusto Simão de Souza – FACEDI; 8 

Francisco Edmar Pereira Neto – FAEC; Marly Medeiros de Miranda – FAFIDAM; 9 

Adriana Wanderley de Pinho Pessoa – FAVET; Cleide Maria dos Santos Amorim – 10 

FECLESC; Micheline Soares Costa Oliveira - FECLI; Célia Maria de Souza Sampaio 11 

– ISCB;  Vicente de Paula Maia Santos Lima – Conselho Estadual de Educação e 12 

João Bosco Feitosa dos Santos – Assessor Técnico. Membros do Laboratório de 13 

Assessoramento da Autoavaliação (LAAV): Jocyana Cavalcante da Silva Dias e 14 

Manolidis Efstratios Júnior. FALTAS JUSTIFICADAS: Comitê Gestor: Vladimir 15 

Spinelli Chagas e Maria Wilda Fernandes. Membros da CPA: Ana Maria Bezerra de 16 

Almeida – CED; Derlange Belisário Diniz – CCS. FALTAS: Membros da CPA: 17 

Ricardo Raimundo Nogueira – representante  técnico-administrativo.---------------------- 18 

1) ABERTURA DA SESSÃO: Feita a verificação de quorum e achado legal, foi 19 

aberta a 1ª Reunião Ordinária de 2011 da Comissão Própria de Avaliação da UECE. 20 

A Profa. Socorro Osterne informou aos presentes os seguintes pontos da pauta que 21 

foi enviada por e-mail para os membros da CPA: a) Informes; b) Apresentação do 22 

balanço de 2010 e das propostas de 2011; c) Criação de uma Comissão para 23 

elaboração do Regimento Interno da CPA, os quais foram aceitos pelos presentes.--- 24 

2) PAUTA DA REUNIÃO: a) INFORMES: A Profa. Cleide relatou que em reunião do 25 

Conselho de Faculdade – CONFAC apresentou a proposta da CPA aos seus 26 

membros e informou que a avaliação da UECE será desencadeada em meados de 27 

maio. A Profa. Célia informou que o PDI foi concluído e que um exemplar foi enviado 28 

para o Professor Vianney Mesquita que irá proceder ao trabalho de revisão. A Profa. 29 

Socorrro informou que é possível encontrar no site da CPA vários documentos; 30 

informou também que o projeto de auto-avaliação da UECE foi concluído, com um 31 

orçamento total no valor de R$ 106.000,00 (cento e seis mil reais), para o qual será 32 

proposto um MAPP específico, e uma proposta de agenda, prevendo todas as 33 

etapas desde a sensibilização, que ocorrerá no início de 2011.1 até a meta-34 

avaliação que ocorrerá em dezembro de 2011. A agenda foi analisada e aprovada 35 

pelos presentes. Foi também informado aos presentes que o projeto de auto-36 

avaliação da UECE foi enviado sob a forma de processo à Secretaria dos Órgãos de 37 

Deliberação Coletiva - SODC para encaminhamento ao CONSU, e que, após sua 38 

aprovação, será enviado para a Secretaria de Educação Superior do MEC, 39 

juntamente com o Regimento Interno.--------------------------------------------------------------- 40 

3) Apresentação do balanço das atividades da CPA em 2010 e de propostas 41 

para 2011: A Profa. Socorro apresentou para os membros um balanço das 42 

atividades da CPA realizadas em 2010 e das propostas para 2011, a mesma 43 

apresentação realizada no dia 10/01/2011, durante a reunião convocada pela 44 

Reitoria, para os Diretores de Centro e Faculdade e Pró- Reitores, com a mesma 45 

finalidade. Em seguida, a Profa. Socorro relatou a reunião realizada no dia 46 

07/01/2011 com os Coordenadores dos Cursos de Pedagogia da UECE, convocada 47 

com o fim específico de solicitar o empenho das coordenações na indicação de 48 
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nomes de alunos desse curso para participarem do curso semipresencial de 49 

capacitação sobre avaliação institucional, a ser realizado a partir do dia 21/03 e 50 

encerramento em 14/05. O Prof. Petronio avaliou que o calendário precisa ser 51 

modificado, pois os alunos serão multiplicadores e neste caso, o curso terminará 52 

muito próximo da avaliação que se iniciará também maio. A primeira turma do curso 53 

será constituída por 40 alunos, 10 de Fortaleza e cinco de cada uma das seis 54 

unidades do interior. A Profa. Socorro informou que, infelizmente,havia somente dois 55 

dos sete coordenadores, e fez um apelo para que os membros das diversas 56 

unidades da UECE ajudem na divulgação da idéia da participação dos alunos neste 57 

curso, haja vista que serão os multiplicadores do processo. Esclareceu que o curso 58 

terá carga horária de 80 horas, o aluno receberá um certificado de participação, 59 

desta maneira a carga horária poderá ser utilizada como atividade complementar. 60 

Além disto, ao final da auto-avaliação e, após o desenvolvimento das atividades de 61 

multiplicação, o aluno também receberá um certificado de multiplicador. O Prof. 62 

Bosco sugere que este aluno seja pró-ativo e tenha boa inserção entre os colegas 63 

de modo a atingir os objetivos. A Profa. Adriana lembra a necessidade de que as 64 

direções de centros e faculdades sejam mais enfáticas junto aos coordenadores, 65 

haja vista o esvaziamento observado nas reuniões do Fórum de Coordenadores. A 66 

Profa. Célia sugere que a convocação dessas reuniões tenha também a assinatura 67 

da Pró-Reitora de Graduação. A Profa. Socorro sugere que a CPA solicite da 68 

PROGRAD espaço nas reuniões agendadas com os diretores e os coordenadores 69 

de centros e faculdades sobre a demanda de professores efetivos como mais uma 70 

tática de sensibilização. Decisões tomadas com referência ao curso de avaliação 71 

institucional: 1) solicitar aos Coordenadores de Pedagogia os seguintes dados dos 72 

alunos que irão participar do curso: nome, nº de matrícula, e-mail e telefone. Esses 73 

dados serão enviados até o dia 21/01/2011 para a Profa. Célia que os encaminhará 74 

ao LAAV; 2) solicitar da PRAE infra-estrutura para trazer os alunos durante os 75 

eventos presenciais. Com referência ao regimento da CPA foi decidido que a Profa. 76 

Edna enviará uma proposta por e-mail para todos os membros, e que a mesma será 77 

discutida na próxima reunião. Com relação ao material de divulgação, após 78 

discussão ficou decidido que serão confeccionados os seguintes tipos: banner, 79 

folder, boletim informativo, outdoor, cartaz e marcador de livro. No entanto, a 80 

quantidade do material a ser impresso será decidida em uma reunião programada 81 

para o dia 18/01/2011 com presença das seguintes pessoas: Luiz Carlos Dodt, Pró-82 

Reitor de Administração; Profa. Socorro; João Evangelista, Diretor da Gráfica; Profa. 83 

Célia e Luana, design do DI. O Prof. Petronio lembrou da possibilidade de inserir na 84 

página de matrícula do aluno um lembrete sobre a avaliação, para tanto precisa 85 

contatar o DI. Com referência a aula inaugural de 2011.1 foi decidido que o tema 86 

será “Avaliação Institucional como Instrumento de Política Pública” A Profa. Socorro 87 

convidou o Prof. José Dias Sobrinho da Universidade de Sorocaba, que foi 88 

presidente do INEP e já esteve na UECE; impossibilitado de comparecer indicou o 89 

nome de Márcia Regina Ferreira de Brito Dias, professora da UNICAMP, que foi 90 

contatada, mas ainda não respondeu ao convite. Durante as discussões surgiu a 91 

idéia de utilizar a TVC para transmissão direta, atingindo um maior número de 92 

pessoas. Desta maneira, faz-se necessário agendar uma visita ao Diretor da 93 

emissora para discutir a viabilidade da idéias. Finalmente a Profa. Socorro solicitou 94 

uma maior união e colaboração dos membros da CPPD, em alguns momentos 95 

sente-se solitária. Embora tenhamos somente uma reunião por mês, existem várias 96 
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atividades relacionadas à CPPD que precisam ser compartilhada por todos. Ficou 97 

decidido que a Jocyana reenviará o pré-teste para todos os membros, e que o 98 

mesmo deve ser respondido por e-mail com a máxima urgência. Finalmente, após 99 

solicitação da Profa. Cleide, os presentes decidiram o calendário do primeiro 100 

semestre de 2011, cujas reuniões ocorrerão nos seguintes dias/meses: 11/02, 11/03, 101 

15/04, 13/05 e 10/06. 4) ENCERRAMENTO: Nada mais tendo sido tratado a 102 

presente reunião foi encerrada pela Profa. Socorro Osterne, coordenadora da CPA 103 

tendo sido lavrada a presente ata, que será assinada por quem de 104 

direito.______________________________________________________________ 105 


